
 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO DE LA 

SOCIEDAD CIVIL 

  

Sesión 6 de Junio de 2023.  

 

Instancia 

Sesión N°11/2023 

Tema/ Asunto Sesión ordinaria 

programada. 

Lugar: Sala Virtual (Meet) 

 Hora de inicio: 18:43 hrs. 

Hora de término: 20 hrs. Aprox. 

Responsable: Directiva COSOC con 

apoyo de Secretaría Ejecutiva. 

Encargado de tomar notas: Secretaría 

Ejecutiva 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

La reunión inició a las 18:43 horas con 16 asistentes, cumpliéndose quórum para sesionar.  

Durante la sesión se fueron incorporando otros consejeros, hasta completar el total de 18 

asistentes a la sesión. 

Se da lectura a la tabla. 

Punto 1 de la Tabla. 

Presentación de la nueva Secretaria Ejecutiva 

Jazmín Núñez, nueva Jefa de la Unidad de Gobernanza y Participación Ciudadana y por ende 

nueva Secretaria Ejecutiva del Cosoc Regional, se presenta a los consejeros y consejeras, 

agradeciendo la oportunidad y manifestando su disposición para apoyar la labor del órgano 

colegiado y potenciar la participación ciudadana. 

Presidenta del Cosoc Regional, María Gloria Lazcano, reflexiona que el no tener Secretaria 

Ejecutiva durante cerca de dos meses debilitó el trabajo del órgano e impidió que se realizaran 

reuniones. Sin embargo, reafirma que ya se está reactivando el trabajo. 

 

Punto 2 de la Tabla. 

Informe sobre última reunión sostenida con el Gobernador Regional. 



 

 

Presidenta María Gloria Lazcano da cuenta de reunión sostenida con el Gobernador 

Regional, Ricardo Díaz, el 22 de mayo pasado. Se comenta que uno de los puntos tratados 

tiene que ver con la relación del Cosoc con los Cores, por lo que se le pidió al Gobernador 

que realizara un acercamiento con este órgano colegiado. También se planteó que se pidió 

que las invitaciones del Gobierno Regional se realicen con tiempo y que se fortalezca el 

acompañamiento y la visibilidad del Cosoc Regional. Finalmente, se comenta que la 

Secretaría Ejecutiva del Cosoc está trabajando en una propuesta de Cabildos en las que el 

Cosoc Regional tendrá un rol importante. 

 

Punto 3 de la Tabla. 

Revisión de compromisos de la última sesión ordinaria realizada el 28 de febrero. 

Presidenta María Gloria Lazcano se refiere a los compromisos sostenidos en sesión anterior, 

entre ellos hacer seguimiento al Plan de Trabajo 2023, el seguimiento de FNDR y la creación 

de comisión de estudio sobre las bases del FNDR. 

Plantea que no ha habido mucho avance, pero que es importante reactivar estas tareas y 

consulta a consejeros y consejeras si hay alguna propuesta para abordarlo. 

Consejero Gonzalo Ravest comenta que él tenía el compromiso de actualizar el Plan de Trabajo 

al año 2023. Consejero compromete realizar esa acción y entregarla durante la presente 

semana. 

Consejero Richard Palape plantea importancia de activar comisión de revisión de los FNDR y 

se pone a disposición. 

Consejera Norma Tejada manifiesta su satisfacción al retomar el trabajo del Cosoc luego del 

receso desde la última reunión de febrero. Manifiesta reflexión respecto a que independiente 

de no haber tenido Secretaría Ejecutiva durante dos meses, no priva al Cosoc de actuar y 

ejercer su rol y plantea que se debe analizar esta situación. También recalca la Comisión de 

Estudio de los proyectos FNDR que se conversó en la anterior sesión, comentando lo 

importante de activar ese trabajo.  

Presidenta María Gloria Lazcano se refiere a reflexión de Consejera Norma Tejada, indicando 

que es importante fortalecer el trabajo del Cosoc y que independiente de la Secretaría 

Ejecutiva que tiene un rol específico para convocar y llevar adelante las sesiones, eso no 

impide que los consejeros y consejeras se reúnan y trabajen directamente. Hace invitación a 

sumarse a la labor de construir y ser un real consejo asesor. Recalca la importancia del trabajo 

de estudio de los proyectos FNDR. 

Consejera Sandra Trujillo plantea preocupación por la gran cantidad de proyectos de Calama 

que quedaron fuera en las postulaciones al FNDR, por eso plantea que es importante activar 

el grupo de revisión de proyectos FNDR, porque se puede dar respuesta a las inquietudes. 

Dice que hay descontento en las organizaciones que quedaron fuera.  



 

Presidenta María Gloria Lazcano propone reunión interna de trabajo para ver la conformación 

del grupo de trabajo y estudio de proyectos FNDR. Reunión se sostendrá próxima semana, 

preliminarmente el día 13 de junio a las 18:30 horas. Se trata de reunión interna. 

Punto 4 de la Tabla. 

Convocatoria a participación de consejeras/os en actividades del mes de junio. 

Presidenta María Gloria Lazcano comenta que hay invitación a exposición “Barómetro, ciudad 

y patrimonio”, que sería el 14 de junio, a las 18 horas, en Hotel Antofagasta y que se pidió 

que sea socializada con todos los integrantes del Cosoc Regional. 

Jazmín Núñez, Secretaria Ejecutiva del Cosoc, comenta que desde el Gore se estarán enviando 

invitaciones a actividades de manera oportuna, en la medida que se informe de estas 

convocatorias, de manera que las y los integrantes del Cosoc puedan programar su asistencia 

con anticipación. Por otra parte, adelanta que en julio-agosto se realizará la Cuenta Pública 

Participativa, en la que el Cosoc Regional tendrá también un rol importante. 

Consejero Marcelo Silva invita a actividad por el Día de los Pueblos Originarios el día 21 de 

junio, en Taltal. Hará llegar la invitación a la presidenta del Cosoc Regional y al grupo de 

whatsapp. 

Punto 5 de la Tabla 

Puntos varios (reunión con Core, entre otros). 

Presidenta indica que en este punto ella consideró la reunión que se busca sostener con los 

Cores y que está pendiente. Recalca importancia de revisar qué temas se le quieren plantear 

a los Cores. Como primera propuesta se busca sostener reunión con comisión de participación 

ciudadana para conocer el trabajo que se está haciendo y también exponer la labor del Cosoc 

Regional y poder generar un trabajo en conjunto, con el aporte que se puede hacer desde la 

sociedad civil. 

Consejero Richard Palape recuerda instancia de asistir como oyentes a sesiones del Core, 

mientras se gestiona la reunión formal. Presidenta María Gloria Lazcano recuerda que esta fue 

una propuesta de Don Guido Silva durante reunión con el Gobernador y aclara que las 

reuniones del Core son públicas. Además se transmiten en vivo.  

Consejero Reynaldo Rivera plantea a hacer calendario que comprometa a consejeros a asistir 

en la medida de sus posibilidades, de manera de asegurar la participación. 

Consejera Idalia Mosquera plantea importancia de comprometerse con el trabajo y 

participación y le parece positivo que haya un compromiso por escrito para asegurar esta 

participación. Plantea importancia de que integrantes que no tengan interés en participar le 

den la posibilidad a otros de participar. Reflexiona que cada día son menos. 



 

Presidenta María Gloria Lazcano espera que en próxima reunión de trabajo interna estén 

presentes todos quienes han hablado y planteado sus inquietudes. Dice que es importante 

seguir activos y motivados, asistiendo a las convocatorias. 

Consejero Richard Palape plantea que es buena idea contar con un calendario para ordenar 

el trabajo y participación de las y los consejeros, de manera de hacer seguimiento a las 

actividades y acciones. 

Presidenta María Gloria Lazcano pide apoyo a Secretaria Ejecutiva en generar calendario de 

actividades, sesiones del Core, a través de algún calendario compartido. 

Acuerdo N° 041: 

Moción: Se somete a votación la implementación de calendario de actividades 

compartido para asistencia y participación de consejeros y consejeras. 

Se aprueba por unanimidad de los y las consejeras presentes. 

Se continúa con puntos varios. 

Consejero Reynaldo Rivera plantea que un proyecto que postularon con su organización en 

tema de seguridad fue rechazado por solicitarle un certificado de Bomberos que no 

correspondía y en una segundo proyecto sobre tenencia responsable se les dejó inadmisible, 

pero hasta el momento no se ha publicado la resolución con los motivos de la inadmisibilidad. 

Plantea que es importante que las bases y requisitos de postulación a proyectos sean más 

amigables. 

Secretaria Ejecutiva, Jazmín Núñez, plantea que se puede hacer la consulta a DIDESO 

(División de Desarrollo Social y Humano) para conocer los motivos de inadmisibilidad y plazos. 

Plantea también posibilidad de sostener reunión con DIDESO para plantear este tipo de 

inquietudes.  

 

Definición fecha próxima reunión y temáticas a tratar 

Presidenta María Gloria Lazcano plantea posibles fechas de próxima reunión.  

 

Acuerdo N° 042: 

Moción: Se propone fecha de próxima reunión del Cosoc jueves 27 de julio a las 

18:30 horas 

Se aprueba por unanimidad de los presentes. 

Próxima fecha de reunión COSOC Regional, jueves 27 de julio, 18:30 horas. 



 

Se da por cerrada la sesión. 

CONTROL DE ASISTENCIA 

 Consejeros y consejeras   

N° Asistencia Telemática Inasistencia con 
Justificaciones 

 

Inasistencia sin 
justificaciones 

Observaciones 

1 MARCELO SILVA 
MIRANDA.  

MARITZA PINO 
CASANOVA.  

MARÍA SALINAS 
SÁNCHEZ. 

  

2 SILVIA 
GONZÁLEZ EGUE. 

 ESTEBAN PÁEZ. RAMÓN 
ANTONIO VEGA. 

  

3 ROMÁ FIGUEROA 
(SUPLENTE DE 

ANA OLIVARES). 

 JEAN PIERRE BUISAN 
PUELLES. 

FERNANDA 
VARGAS 

CELEDÓN. 

  

4 YUBITZA ARANCIBIA 
ANDRADE. 

 YOLANDA ASTUDILLO 
FLORES. 

GUIDO SILVA 
TORRES. 

  

5 NORMA TEJADA 
PALACIOS. 

 ELIZABETH 
ANDRADE 

HUARINGA. 

 

6 GONZALO 
RAVEST 

BECERRA. 

      

7 SANDRA TRUJILLO 
VALDÉS. 

     

8 LUISA TOROCO 
ZULETA. 

      

9 YERIZA BRAVO 
TAPIA. 

      

10 SEBASTIÁN 
PERESSINI 
MATSUDA. 

     

11 REYNALDO RIVERA 
BRUNA. 

      

12 MARÍA GLORIA 
LAZCANO. 

      



 

13 PABLO SILVA 
(SUPLENTE 
PATRICIA 

SAGUA BRAVO). 

      

14 RICHARD PALAPE 
TORRES. 

  

 

    

15 IDALIA 
MOSQUERA 

RIVERA. 

      

16 IGNACIO 
BARRIENTOS 

PARDO. 

      

17 JOSÉ LUIS VEGA 
PIZARRO. 

   

18 MARCELA 
BAHAMONDES 

(SUPLENTE 
OLGA MARÍA 

VALDÉS). 

    

19        

20     

21      

22     

23     

  

 


